

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma a Manacor y La Puebla
8'10 m.—2'25 y 4 (mixto) t.
De Manacor a Palma
7'35 y 5'15
De Manacor a La Puebla
4'55 (mixto) 7'35 mañana—5'45
De La Puebla a Palma
3, 8'20 y 5'40 t.
De La Puebla a Manacor
4'35 8'0 (mixto) mañana.—5'40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Miér. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—8 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Reunido en la noche de ayer el partido posibilista de esta capital cuya política venimos defendiendo, acordó nombrar para que constituyan el Comité local á los señores siguientes:

- D. Joaquin Fiol
» Eusebio Pascual
» Gabriel Alzamora
» Benito Pomar
» Rafael Gracías y Garau
» Jaime Sancho
» Andres Salva.

EXPLICACIONES.

Los conservadores no pueden ocultar el disgusto que les produce la conducta de la democracia con motivo del último cambio de política. Este disgusto aparece en sus periódicos, se revela en sus semblantes y resalta en todas sus conversaciones. Para expresarlo han encontrado un estribillo que no se cansan de repetir: «El apoyo de los demócratas no es desinteresado, al contrario, cede en desprestigio de las instituciones.»

Y al propio tiempo recuerdan una fecha y la pronuncian con marcada intención:

1872!

De suerte, que si nuestra conciencia y nuestras aspiraciones no nos inclinaban á guardar la actitud que nos hemos impuesto, el grito que arranca al partido conservador bastara á hacernos perseverar en ella.

Esse grito indica claramente que hemos puesto el dedo en la llaga.

No son las instituciones las que están amenazadas, sino los partidos conservadores que ven tachados de irreparable descrédito aquellos principios que presentaban como la pana-

cea universal, principios enemigos de todo progreso, que negaban la libertad individual bajo fútiles pretextos, alestargaban á la opinion pública, amordazaban á la prensa, convertian las elecciones en un simulacro y exigian un régimen de irritante recelo en la única norma de gobierno.

Estos principios, que durante seis años labraron la desdicha de nuestra nación, son los que corren inmediato riesgo de pasar al panteon de la historia, desacreditados y vencidos por el presente ejemplo que ha venido á desautorizarlos, demostrando que la libertad y el pacifico progreso no solo son posibles en nuestra patria, y compatibles con el carácter de nuestra raza, sino que son de todo punto indispensables para cerrar de una vez para siempre la era de las perturbaciones.

Por eso los elementos caídos claman al cielo contra la conducta adoptada por los demócratas que en todo caso tiende principalmente á hacer imposible una rehabilitación, de los principios y de los gobiernos conservadores, para quitar al progreso un grave obstáculo y librar á las modernas aspiraciones de una verdadera afrenta.

¿Han olvidado por ventura, los que se revuelven contra nuestra actitud natural, espontánea, noble y desinteresada, que un día ellos, viéndose perdidos, invocaron el apoyo de todos los reaccionarios?

¿Han olvidado que como un sangriento insulto lanzado á la faz de la nación liberal, que no escatimó sacrificios para vencer la hidra del absolutismo, solicitaron el apoyo de las honradas masas carlistas?

¿No recuerdan que á trueque de este apoyo levantaron la influencia y halagaron las funestas aspiraciones de todos los elementos reaccionarios?

Pues si todo es incuestionable, ¿con qué derecho vienen ahora á quejarse de que todos los liberales contribuyan al sosten de una política conciliadora, cifrada en el respeto á la ley, así por

los gobernantes como por los gobernados?

Ab! no hay, no puede haber en esto peligro alguno contra las instituciones, si se considera que los derechos de la nación son tan respetables como los derechos que pretenda defender el monárquico mas acrisolado.

Las expansiones legales no serán nunca peligrosas, y hay multitud de ejemplos que lo demuestran. La razón humana indica que siendo la libertad aspiración constante de los pueblos, las instituciones que no pueden resistirla, se condenan á una desaparición inevitable.

¿Se figuran acaso los conservadores que contrariando sin razón ni motivo las expansiones liberales, estas renunciaban á su natural impulso, que es ley ineludible á la humanidad?

¿Se figuraron que bastaba tapiar el cráter de un volcan para evitar las erupciones y hacer imposibles los terremotos?

¿Insensatez sin ejemplo!

Si la democracia tomara consejo únicamente del egoismo; si la democracia no pensara mas que en la inmediata conquista del poder lograda á costa de la paz pública y del pacifico progreso; si se inspirase ante todo en un acrisolado patriotismo, á fin de desvanecer las menores sospechas de los reaccionarios, no tendria que hacer otra cosa que abusar de la libertad, contrariar sistemáticamente al presente gobierno y facilitar la rehabilitación de los conservadores.

La política del Sr. Cánovas es el camino más corto.

Pero no quiere seguirlo la democracia; no lo seguirá nunca, sino cuando por la insensatez de los hombres se vea privada de sus derechos y de esos medios legales que no pueden negarse á ningún partido, sin destruir el equilibrio político de los pueblos.

negra. El niño saltó sobre sus rodillas, dando gritos de alegría.

—Veo que no os ovdais nunca de mi Albertito, murmuró la jóven mirando aquel grupo.

—¿Cómo he de olvidarme yo de Albertito? ¡Si tiene los ojos de su madre... contestó Winter, asustado de su atrevimiento. Acto continuo reinó un silencio, durante el cual no se atrevia á mirar á su bella interlocutora. Ella lo rompió al fin diciéndole con cierta sonrisa:

—No os acordais, Sr. Winter, de que mis ojos no tienen el honor de ser azules, negros? En nombre de mi difunto esposo tengo el honor de agradeceros la fineza.

—Azules ó negros, exclamó Winter exaltado, el alma que les comunica la vida y la llama, no puede pertenecer mas que á una sola persona, y...

Reinó de nuevo el silencio, Winter lo veía todo dando vueltas á su alrededor, y no sintiéndose con fuerzas para contenerse, tomó el sombrero para retirarse.

—Os suplico, señora, dijo recordando la tranquilidad, que me conserveis el mismo bondadoso afecto que me habeis demostrado hasta el presente. Tened por cierto

que el respeto que me merecis no se ha alterado en lo mas mínimo, á pesar de las tonterías que involuntariamente os he dicho, y que sin duda alguna hieren vuestro amor propio. Señora, yo imploro vuestra indulgencia.

—Pero tened presente, mi buen amigo Winter, que á ninguna mujer ofenden las frases galantes, sobre todo cuando proceden de un amigo verdadero, y vos sois para mí (estoy segura de ello) un buen amigo. Prometedme venir en adelante á verme con mas frecuencia y visitar esta casa del modo que acostumbrabais en vida de mi marido. ¡El pobre os queria mucho! Siquierapor consideracion á su memoria, no olvidéis á su vida ni á su hijo Alberto, á quienes tanto gusta recordados en sus conversaciones.

—Vuestro esposo creia tal vez deber guardarme alguna consideracion, porque, con la ayuda de la Providencia, habia logrado devolverle el ángel... Pero vos, señora, no podeis experimentar mas que el fastidio al veros obligada á recibir á un importuno que siempre se deja arrebatarse de su... de su... Dispensadme señora, yo soy un loco, á quien, por piedad debierais

poner en la calle.

Y rodó una lágrima por los ojos del pobre Winter.

—Sr. Winter, le dijo la jóven tomándole afectuosamente la mano, sois injusto para con vos, y para con el reconocimiento que hacia vos sienta.

—¡Ah, señora! no es de vos de quien me quejo, sino de mis propias fuerzas... Si, yo me considero muy fuerte, y cuando llega el momento de probarlo, veo que soy un sér débil, á quien debia yo mismo abrirle la fosa. Hay locuras que no tienen mas puerta abierta que la de la muerte. Dadme el último golpe, y...

—¿El último golpe? Qué que quereis decir?

—Vuestro matrimonio... La nueva union que os disponeis á contra r.

—¿Mi matrimonio!

—Las gentes dicen que os disponeis á casaros. ¿Hay nada mas natural? Habels nacido para hacer la felicidad de los hombres. Por lo tanto, nada mas natural que haya quien aspire á la felicidad en el tiempo y en la eternidad.

—¿Tendriais algun inconveniente en señalarme el hombre que he elegido para

FOLLETIN.

CUENTOS SUECOS.

EL ENTERRADOR,

POR AUGUSTO BLANCHE.

Continuacion.

ca aquel suceso del cementerio que me salvó de la mas horrible de las muertes? No me creais capaz de tal ingratitud.

—Si supieseis cuán feliz me hacen vuestras palabras!

La conversacion fué interrumpida por un niño de tres años, que entró saltando y se echó en brazos de su madre.

—Vamos á ver, Alberto, ¿por qué no saludas al Sr. Winter?

El niño fijó en el artista sus hermosos ojos azules y le envió un beso con las dos manecitas.

Winter sacó del bolsillo varios juguetes tales como un lindisimo caballo de madera y un rompe nueces el cual tenia cierto aspecto feroz, gracias á su inmensa boca adornada con unos largos bigotes de crin

Dice un periódico conservador dándose mucho tono:

«El partido conservador se propone crear en todas las capitales de provincia unas juntas inspectoras, á fin de reorganizar las huestes conservadoras en provincias y vigilar los actos de los gobernadores.»

Como el Sr. Ojeda llevó á Madrid la lista de las personas adictas al Sr. Cánovas esperamos conocer la junta reorganizadora de esta capital.

De algun prohombre sabemos ya que no podrá ofrecer su valioso apoyo electoral.

Nuestro apreciable colega *La Mañana*, órgano en Madrid de nuestro querido amigo el Sr. Balaguer dice, contestando á los desdichados conservadores lo siguiente:

«La benevolencia democrática quita el sueño á los periódicos conservadores. Venga ó no venga á cuento, siempre salen hablando de la benevolencia democrática y de las simpatías que los demócratas guardan al Gobierno y de los peligros que entraña la actividad de los demócratas. Hemos procurado tranquilizar á conservadores, advirtiéndoles que su intencion, de puro conocida, no hace efecto. Pero en fin, ya que de sean que hablemos de la benevolencia democrática, vamos á complacerles.

¿Qué inconvenientes ha traído la benevolencia democrática á la monarquía italiana? Absolutamente ninguno. ¿Qué ventajas? Muchas. Citaremos una como prueba; Cirioli, de benevolente demócrata, pasó á defensor de la monarquía de Humberto, cuya monarquía se consolida y afianza.

Veamos un ejemplo distinto. ¿Qué peligros ha traído la benevolencia de los monárquicos franceses sobre la República? Absolutamente ninguno. ¿Qué ventajas? Muchas. Con citar el nombre de Tiers, basta para comprobar lo que afirmamos.

¿Y qué resulta de todo lo expuesto? Pues resulta que las benevolencias no son peligrosas cuando los partidos que están en el poder defienden sus principios con entera convicción, y los practican con lealtad. El partido liberal entiende que, practicando lo que ha ofrecido en la oposición, llevará al país el convecimiento de que son compatibles todas las libertades con la Monarquía constitucional.»

Cree «El Correo», acaso con razon, que es preferible vender fósforos, á disfrutar el mas pingüe de los destinos publicos.

Problema: ¿cuántos fósforos necesitaria vender el señor marqués de Barzanallana para compensar el sueldo anual de «catorce mil duros» que viene disfrutando? Los necesarios para volar el mundo.

La Discusion explica en un artículo publicado en su número del día 24 los motivos de su actitud respecto á los progresistas democráticos, así como las razones que tiene y que tienen tambien los elementos demócratas que representa nuestro colega para negarse resueltamente á seguir unidos á aquellos.

esposo?

—¡Dios mio! ¿Podia esperar de vos tal ironía? ¿Hareis que pronuncie un nombre del que cada letra subleva mi alma?

—¡Qué hombre! Contestadme y tened por cierto que con ello habreis descubierto un velo que oculta algo desconocido para mí.

Winter fijó sus encendidos ojos en la jóven, la cual sostuvo impasible su mirada. Despues hizo una profunda reverencia y se dirigió poco á poco hácia la puerta.

—No me abanoneis de ese modo, le dijo ella sonriendo, porque, en fin, ya que no podeis darme ningun antecedente, procuraré yo misma ponerlo sobre la pista.

—Es inútil, dijo Winter de un modo tan apagado que heló la sonrisa en los labios de la jóven.... Es inútil... He sabido ya mas de lo que debía, mas de lo que tenia derecho á esperar... He encontrado un día frio de invierno, allí tenia la ilusión de ver un día cálido y encendido de verano.

—Vuestras palabras me afligen mucho mas de lo que os figurais, dijo la jóven,

«¿Por qué se extrañan los progresistas democráticos,—escribe el antiguo periódico demócrata,—de que no quiera la democracia histórica seguir confundida con ellos?»

Ya digimos ayer, con la claridad que la naturaleza del asunto permitia, la razon que primeramente hizo que la democracia histórica se uniese á una parte del antiguo partido radical.

Se esperaba que la actividad del jefe de éstos procurase el triunfo de nuestra causa.

Siete años, mes por mes, día por día, hora por hora, se nos ha estado diciendo y repitiendo que don Manuel Ruiz Zorrilla contaba con valiosos y poderosísimos elementos; que el triunfo de la democracia era inminente.

Siete años en que se nos ha exigido toda suerte de sacrificios; que han dado por cierto para muchos funestísimos resultados, siendo no pocos los que han ido á las cárceles y presidios á expiar su buena fé y su exceso de confianza.

Y luego, ¿qué hemos visto en claro? Que todo era mentira»

Muy indignada debe estar *La Discusion* para descubrir otras cosas.

Porque si de esos párrafos no sale muy favorecido el jefe progresista democrático, tampoco quedan con ellos bien parados los que tan ciegamente creyeron que las revoluciones se hacen en cualquier tiempo y á gusto del consumidor, siempre que haya un empresario.

Uno de los innumerables abusos que el señor Bugall mantenía en el ministerio de Gracia y Justicia durante la desdichada época en que su gallega escelencia estropeó este departamento, fué el de las comisiones.

Mediante ellas, muchos individuos de la carrera judicial y fiscal, en vez de permanecer en su puesto, desempeñando las funciones de su cargo se paseaba tranquilamente por Madrid dejando á los jueces y fiscales municipales el cuidado de aquellas.

El señor Alonso Martínez ha acabado con esta corruptela, que rayaba en escándalo.

Algo es algo; pero muchas medidas como esa habrá de tomar el señor Alonso Martínez, y no podrá borrar la triste huella de su predecesor.

SECCION LOCAL.

Nuestro particular y querido amigo D. José Felicó, cura de la parroquia de S. Vicente de Ibiza y el opositor á la canogia doctoral de esta S. Iglesia que más se distinguió en los ejercicios que para su provision se verificaron, ha sido destinado á ejercer la cura de almas al 2.º batallon del Regimiento Infantería de Almansa destinado á Mahon, en virtud de las oposiciones que efectuó á curatos castrenses en Madrid hace algunos meses.

Celebramos que se hayan recompensado los méritos de este instruido eclesiástico, ya que tanto se desatendieron en aquella escandalosa etapa, contra la cual

pero, por el amor de Dios, quedaos... Quiero decir el nombre de mi futuro esposo y pediros consejo... Creo que debierais estimar en algo mi confianza.

Winter echó á correr hácia la puerta y desapareció como un relámpago, sin acordarse de tomar los zuecos (1)

La encantadora viuda desplomóse sobre el sofá.

—¡Ingrato! ¡Cruel! exclamó entre sollozos.

XII.

Al siguiente día Winter hallábase triste y descorazonado en su solitaria habitacion. Los discípulos y trabajadores de taller lo encontraron con un mal humor desacomtumbrado. La verdad es que despues de su entrevista del día anterior, no tenia, motivos para manifestarse alegre. Aquella que habia sido la aspiracion secreta de toda su vida, se habia burlado de sus sentimientos, derumbando el bello y esplén-

(1) En todos los países del Norte, cuando hace frio ó cae humedad, sale todo el mundo á la calle con zuecos. Cuando se entra en una casa para visitar á la familia, se dejan los zuecos en el recibidor y se vuelven á tomar á la salida.

clamó la prensa, se rebeló la opinion pública y se pronunció la injusticia. Felicitámosle de todo corazón.

Al decir de un colega desde el 1.º de Setiembre del año próximo pasado hasta la fecha han caído en esta capital trescientos diez y nueve milímetros de agua.

Aunque sin poder precisar el día, podemos asegurar á nuestros lectores, á los señores socios de la *Tertulia* y á la infinidad de pollitas cuya curiosidad é intereses hemos visto en actividad más de media docena de veces, que se dará un concierto sacro en los salones de aquella Sociedad, para lo cual se están haciendo los convenientes preparativos y combinando los medios de revestirlo de todo el decoro y atractivo de que tan elocuentes muestras se han dado en las funciones que se han celebrado en ella.

A este concierto seguira probablemente otro antes de finalizar la cuaresma y pasada ésta, regularmente se organizarán veladas literario-musicales periódicas que mantendrán como puede presumirse, la animacion actividad y vida, en este ya notable establecimiento.

La siguiente noticia que, con una candidez sorprendente estampó ante ayer nuestro colega *El Diario de Palma*, debe haber caído como una bomba en medio del ensanche de esta ciudad:

«Parece confirmarse la noticia de que el futuro Alcalde de esta ciudad será don Miguel Ramis de Ayreflor y Alemany, hermano del Sr. Comandante de Marina.»

Dése traslado y devuélvanse los autos.

Verdaderamente notable fué el entierro del malogrado sacerdote Sr. Forteza, que se verificó ayer tarde, y de cuyo fallecimiento dimos cuenta á nuestros numerosos abonados. Cerca de mil personas concurren á rendir el último tributo de amistad y veneracion á sacerdote tan modesto, ilustrado y virtuoso. Nada de pompa hubo en realidad, pero hablaba muda y elocuentemente en favor de las cualidades de que estaba adornado el finado, tantas personas acompañando su féretro. El fúnebre cortejo siguió hasta la puerta de Jesus, pero todos sus discípulos y mas caros amigos, no le abandonaron hasta el campo Santo en cuya Capilla tuvo lugar un tiernísimo acto. Cantado que fué un responso, todos quisieron besar la mano antes de marchar, al que en vida habia sido su maestro, su consejero ó su amigo. No estuvo desacertado quien dijo: «Mortal que vales algo; si quieres vivir mañana; fallece hoy.»

Llamamos la atencion de nuestra autoridad militar acerca del acuerdo tomado por este Ayuntamiento en su sesion de ayer respecto á ceder algunos terrenos para construccion de edificios militares que dicha corporacion tendrá que costear.

El afan de proceder al ensanche de esta ciudad, que ha degenerado en fenesí, relativamente á los que tienen un interés personal en que se lleve á cabo de cualquier modo y en cualquiera forma, causa la ofuscacion y hace que se atropelle por todo sin calcular las consecuencias que puede originarse de un paso impremeditado y ligero.

Este acuerdo de que hacemos mencion debe ser considerado como tal en ra-

dido edificio que construyera en sueños. Solo Dios sabe cuanto tiempo hubiese permanecido allí, con el rostro oculto entre las manos, llorando sobre las ruinas de su felicidad, si no se hubiese abierto la puerta para dar entrada á una jóven que llevaba en una mano los zuecos y en la otra un billete.

Winter corrió hácia ella como un loco y arrancándole casi el billete, leyó;

«Mi estimado amigo Winter.

«Me tomo la libertad de devolveros los zuecos que ayer dejasteis olvidados en mi casa. Hicisteis mal de abandonar así tan fieles compañeros, los cuales estoy segura de que os hubiesen ayudado á soportar vuestras inútiles inquietudes y vuestras supérfluas tristezas. Podeis tener la completa seguridad de que conozco á una persona que se consideraria feliz pudiendo disipar esas inquietudes y esas tristezas, ó cuando menos compartirlas con vos. Pero esa persona no se siente dispuesta á dejarse pisar, como los dos objetos que os devuelvo.

«Me habeis hablado de un futuro esposo, que segun vos, tengo en perspectiva. Voy á describirselo.

zon á que ni el Ayuntamiento tiene dinero para costear las cinco ó seis hectáreas de terreno que se propone ceder, ni aun cuando lo tuviese podría hacerlo sin la intervencion y consentimiento de la Junta Municipal, de los cuales, con más egoismo que buen acuerdo, creen algunos poder prescindir.

Fundándose en esta y otras razones, seis de los catorce concejales que tomaron parte en la votacion y fueron de contrario parecer, piensan alzarse de tal acuerdo ante quien corresponda, no queriendo consentir que para satisfacer miras personales y de interés particular, se conculque la ley y se pase por encima de todas las conveniencias.

Este resultado nos ha movido, pues, á consignar el hecho y llamar sobre él como lo hacemos al principio la atencion de la autoridad militar para que sirva de guia en la conducta que sobre este punto le importa seguir.

Por las noticias que nos ha traído el correo de hoy hemos sabido con el más profundo disgusto, el fallecimiento de nuestro distinguido amigo y correligionario el contra-almirante de la armada nacional D. Jacobo Oreyro, ocurrido en Cádiz á las seis de la noche del 1.º del actual.

Ponderar el sentimiento que nos ha causado su prematura muerte fuera trabajo excusado, sabiendo cuánta era la amistad y cuánto el cariño que le profesábamos.

El fallecimiento de tan consecuente liberal coró esclarecido patriota deja en el corazón de sus amigos y en el seno de nuestro partido un vacío difícil de llenar. Sus virtudes cívico-militares y todas las demás cualidades personales que le adornaban formaron siempre en torno de sí una aureola de prestigio que cautivaba y atraía.

Seale la tierra ligera y consuele Dios á su apreciable familia á la cual enviamos desde este pequeño rincón del Universo nuestro más sentido pésame y la expresion más viva de nuestro dolor.

Nuestro querido amigo y compañero de redaccion D. Franciso Molina acaba de experimentar la sensible pérdida de su señora madre, cuyo fallecimiento ocurrió anoche en el pueblo de Santa María, despues de un padecimiento fisico que la tuvo postrada por espacio de mucho tiempo.

Si el pesar que nos embarga puede servir de lenitivo al que aflige á nuestro amigo manifestámosle ser muy íntimo y profundo, deseando que encuentre pronto el consuelo necesario á su dolor.

Nos escriben de Inca dándonos cuenta de la cabalgata que durante los días de Carnaval recorrió las calles de aquella poblacion organizada por los señores socios del casino La Verdad y en la cual tomaron parte los jóvenes principales de dicha villa, proporcionando á su vecindario ratos de verdadero placer y expansion.

Plácenos sobre manera la vida y animacion de la sociedad nombrada, la cual no deja prestigio al pueblo en que radica, asociándose en primera linea á cuantos actos y empresas sean conducentes á hacer que la villa de Inca ocupe el puesto que le corresponde entre los pueblos cultos.

En la inauguracion del ferro-carril fué una de las que con mayor ahinco y afan

«Es un loco, porque no sabe poner en juego su talento y su razon; es un señor tan lleno de amor propio, que exige que la mujer á quien ama se arroje en sus brazos, como lo hizo en otro tiempo cierta jóven abandonada en cierta capilla; y es, por último, un tirano que si no quiere reinar con mas dulzura, se espone á caer del trono que ocupa en el corazón de—

Carolina Teresa Carlota Waller Callereniga. Nuestro héroe llegó á la puerta de un salto; y pocos momentos despues se hallaban á los piés de Carolina, el loco, el hombre lleno de amor propio, y el tirano; tres seres distintos y una sola persona verdadera.

Winter habia tenido ya una vez en sus brazos á la encantadora jóven; pero ahora no era un cadáver, cuyas frias megillas le helaban, sino una mujer hermosa llena de amor y ruborosa de agradecimiento.

Si lo permites, querido lector, enterraremos aquí la historia del enterrador.

contribuyeron á que los festejos fuesen brillantes lo mismo que en los que se tributaron á la pacificación de la Peninsula, y hace pocos meses organizó una seccion dramática que durante la temporada pasada ha proporcionado muy buenos ratos á los numerosos espectadores que acudieron á disfrutar de sus funciones.

Sea nuestra felicitacion vehementemente estímulo para que el casino «La Verdad», siga constante por la senda que ha emprendido y que ha de valerle, sin duda, la consideracion y aplauso de aquellos naturales como le ha valido el nuestro.

En la «Gaceta de Madrid» correspondiente al miércoles 2 del actual se publica un real decreto nombrando á don Francisco Salvá, fiscal que ha sido de esta Audiencia, jefe de seccion de la Secretaría del ministerio de Gracia y Justicia y otro nombrando para la vacante que resulta á D. S. Córdoba.

A las seis de la mañana de hoy ha fondeado, procedente de Barcelona el vapor-correo *Lulio* conduciendo la correspondencia y pasajeros.

CORREO.

Madrid 28.

En la mañana de ayer reunió el gobernador Sr. conde de Xiquena á los diez delegados de vigilancia de Madrid y les notificó que iban á ser reemplazados por otros nuevamente elegidos, haciendo que los cesantes permanecieran en el gobierno civil hasta nueva orden. Tomaron posesion de sus respectivos puestos los nuevos, y esta noche, acompañados éstos del mismo Sr. gobernador, hizo cerrar todas las casas de juego que en contravencion de todas las circulares se hallaban funcionando.

Hoy publicará un bando muy concreto, sometiendo á una vigilancia especial ciertos centros de recreo, con cuyas medidas se dejará por completo de jugar, no sólo en las casas públicas, sino hasta en algunas sociedades de importancia, cuyo ejemplo servia de disculpa á las «bancas» menos aristocráticas.

El Sr. conde de Xiquena puede contar en esta cuestion con el apoyo y el aplauso del pueblo de Madrid, devolviendo así la paz á muchas familias. Siguiendo por la senda que ha emprendido su rectitud y su carácter, dejarán ilustre memoria entre nosotros.

—Ha sido suspendida la diputacion provincial de Cáceres hasta que se termine el expediente formado á la misma.

—Los gobernadores civiles parece que luchan, entre otros inconvenientes, con los trabajos activos y enérgicos que ya están haciendo en los distritos los candidatos que pretenden presentarse como ministeriales en las próximas elecciones generales.

Hay distritos en que hasta la fecha se presentan ocho pretendientes, y esto trae como consecuencia natural cierta agitacion y cierto choque de esas pasiones locales que se avivan con los trabajos electorales.

El gobierno, segun sus amigos, no se ocupará en mucho tiempo de este asunto, y se limitará á que las autoridades permanezcan neutrales en esta contienda de los elementos que apoyan la situacion.

—El viernes se celebró en la Ciudadela de Barcelona el consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida al coronel de San Quintín Sr. Morcillo, de orden del capitán general, por ciertos hechos relativos al cumplimiento de la ordenanza en que se refiere á actos religiosos, que ha comentado la prensa de aquella ciudad, habiéndole pedido el fiscal tres meses de arresto en un castillo.

Se ignora todavía la sentencia pero se añade que le forman una nueva sumaria por publicar una exposicion al rey en queja de la conducta del capitán general del distrito Sr. Pavia.

—La esposa del encargado de la estacion telegráfica de Osuna ha ingresado como auxiliar en el cuerpo de telégrafos, en virtud de examen verificado el sábado en Sevilla. Segun nuestras noticias, es la tercera señora que obtiene aquel empleo.

—La Europa ha recibido el siguiente despacho de Paris:

«El periódico *Le Gaulois* ha cambiado de

direccion, aceptando la politica republicana. Parece que se pondrán á su frente Roberto Michel ó Dugué de Frouconner, recientemente adheridas á las instituciones.»

El señor conde de la Torre-Mata ha regalado al señor Romero Ortiz, para su notable museo, la spada que usó Alvarez en la heroica defensa de la inmortal Gerona.

Tambien la señora condesa de Grá ha regalado al Sr. Romero Ortiz el baston y la faja que usó el baron de Méer en la batalla de Grá.

Paris 28.

En Saint-Denis, el Sr. Roque, amnistiado por los delitos de la Commune, ha sido elegido diputado por 3.5300 votos contra el Sr. Descharmes, republicano moderado, que solo ha obtenido 3.288.

Washington 28.

La Cámara de representantes ha votado un crédito de doscientos mil pesos fuertes con destino al establecimiento de un depósito de carbones en el Istmo de Panamá.

Esta medida ha sido adoptada con motivo del canal interoceánico.

Constantinopla 28.

La contestacion de la Puerta á las notas de los embajadores indicará un nuevo procedimiento en las negociaciones sobre la cuestion helénica.

Además expondrá las concesiones que el gobierno turco está dispuesto á hacer, excediéndose á lo que ofreció en la nota de 3 de octubre de 1880.

En la misma nota se designarán á Servet Bajá y á Alinízami-Bajá como plenipotenciarios encargados de negociar con los embajadores de las potencias.

Madrid 3.

La «Gaceta» publica un real decreto nombrando al señor Balaguer y otros, vocales de la junta de la exposicion nacional y una real orden desestimando el recurso del señor Portuch contra la providencia del gobernador sobre nombramiento del arquitecto municipal de Lérida.

Madrid 3.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha aprobado la circular relativa á la reposicion de catedráticos: se ha dado cuenta del estado en que se halla la confeccion de los presupuestos, que se someterán á la aprobacion de las actuales Cortes; se ha tratado extensamente del estado de Cuba y de los medios de atender á las necesidades de la isla; se ha dado cuenta de las dimisiones de varios alcaldes y comisiones provinciales últimamente presentadas, y se ha hablado de nombramientos militares, sin acordar ninguno.

Respecto al Principado de Asturias, conocido el criterio del gobierno, dejese la cuestion íntegra á la resolucion del monarca.

Madrid 3.

En el Consejo de ministros presidido hoy por el rey se aprobarán definitivamente los proyectos del ministro de Fomento sobre la cuestion de catedráticos, que fueron ya aprobados en el Consejo de ayer.

En este Consejo manifestó el señor Albareda haber conferenciado con el ex catedrático radical señor Montero Rios, que vuelve á ocupar su antigua cátedra.

En seguida leyó la circular derogando las disposiciones del señor Orovio que fueron origen del conflicto universitario, consignando el respeto debido á los sentimientos y creencias de todos, y rechaza la doctrina de fiscalizacion previa de los textos y programas de enseñanza impuesta el señor Orovio, y concluye recordando los principios de libertad de enseñar reconocidos en Europa y por prelados doctos.

Leída la circular, el señor Albareda determinó los medios de practicar el decreto y despues expuso su pensamiento sobre portazgos basado en la suspension de las subastas anunciadas y la rescision de los arrendamientos actuales, caso de prestarse á ello los arrendatarios.

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion expusieron á varios aspirantes á candidatos en las próximas elecciones el firme propósito del gobierno de respetar la libertad de los Comités fusionistas, absteniéndose el ministerio de recomendar á ningun candidato.

Tambien declararon no presentarían los

fusionistas candidaturas completas en las circunscripciones, dejando á las oposiciones algunos puestos.

Gestionase cerca del señor Balaguer para que acepte la presidencia del Tribunal de cuentas, cuyo cargo rechaza atendida su insignificancia política.

A consecuencia el arreglo del personal de la Direccion de comunicaciones se descubre multitud de empleos cuyos interesados no parecen, pagándose por este servicio figurado catorce mil duros procedentes de dichos destinos jamás servidos.

En el ministerio de Fomento se descubren que cobraban los altos funcionarios la paga íntegra sin descuento, que figuraba en la nómina y le recibian por otro concepto.

Al duque de Frias se le indica para un puesto diplomático.

Madrid 3.

El Sr. Sagasta ha ofrecido á la junta de la Union Mercantil contribuir para facilitar y ensanchar las transacciones mercantiles internacionales y devolver al tráfico interior la libertad que disfrutaban antes de 1874.

La comision se ha retirado satisfecha. Madrid 3.

El lunes reanudará sus sesiones la junta de Aranceles y valoraciones.

No se llenará la plaza que ha dejado vacante el Sr. Oreiro.

Es probable que se aumenten las fuerzas de la guardia civil de la comandancia de Lérida.

Se confirma que los liberales conservadores se abstendrán de asistir á las Cortes actuales.

Madrid 3.

Se dice que en caso de verificarse la union de los señores Ruiz Zorrilla y Figueras, el señor Martos se retirará á la vida privada.

Se comenta la larga conferencia que han tenido los señores Martos y Sagasta.

Se cree que la corte pasará la Semana Santa en Sevilla.

Madrid 3.

Telégramas particulares de Paris aseguran que el señor Ruiz Zorrilla se ha negado resueltamente venir á Madrid.

El vapor «Santander» ha llegado á la Coruña.

«El Liberal» dice que se abrigan temores que la serenata con que se trata de obsequiar al señor Figueras sea causa de alborotos.

Madrid 3.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. el Rey se ha firmado la circular reponiendo á los catedráticos separados, y es probable que se publique mañana. Se ignora que acuerdos mas se han tomado en el Consejo.

Madrid 3.

El señor Romero Ortiz ha tomado posesion del cargo de gobernador del Banco de España.

Se han concedido mil pesetas al pueblo de Rueda.

En el primer Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ultimarán los presupuestos.

Se han acordado las instrucciones al obispo de Urgel para el arreglo de las cuestiones de Andorra.

Madrid 3.

Despues del Consejo presidido por Su Majestad los ministros se han reunido para deliberar, y continúan aun examinando el proyecto de presupuestos, la cuestion del principado de Asturias y otros asuntos.

Madrid 3.

En el primer Consejo de ministros Su Majestad el Rey firmará la suspension de las subastas de los portazgos, la constitucion de las juntas de puertos, la disposicion sobre la cria caballar y se tratará de otros asuntos importantes.

Madrid 3.

Es completamente inexacto que el señor Albereda haya propuesto que se restablezca la enseñanza religiosa en los institutos de segunda enseñanza.

El señor Oriol ha sido nombrado jefe económico de Málaga.

D. Eugenio Palou y Contoner ha sido nombrado director de Sanidad del puerto de Barcelona.

Madrid 3.

La «Gaceta» publica los Reales decretos nombrando la comision del proyecto de

Código de Comercio, declarando cesantes á los enviados extraordinarios de Rusia é Italia y al ministro plenipotenciario de Suiza, y nombrando por sustituirlos al marqués de Campo Sagrado, al Sr. del Mazo y al señor Sangro, y varias disposiciones del ministerio de la Guerra de escaso interés.

Paris 3.

Sir Parnell visitó ayer al mariscal MacMahon.

Ha cesado en las Cámaras de los Estados-Unidos toda oposicion al canal de Panamá, y se han retirado todos los bilis presentados.



LA SEÑORA

Doña Francisca Nebot y Jover, viuda del comandante D. Francisco Molina ha fallecido en la madrugada de hoy en el pueblo de Santa Maria.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hijas políticas, hermanos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones rogando á Dios por su eterno descanso, en lo que recibirán un especial favor.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 4 de Marzo de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	1	»	1	40	»
3.ª clase.	»	4	4	8	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	1	4	2	48	»

Palma 5 Marzo de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 12:30 t.

Recibido á las 1:44 m. t.

El premio mayor de la Lotería ha correspondido al número 9.358 despachado en Orense: el segundo al 9.931 en Madrid: el tercero al 17.634 en Madrid y el cuarto al 10.799 en Badajoz.

Madrid 4 á las 5:30 t.

(Recibido á las 6:4 t.)

La «Gaceta» publica la circular reponiendo á los catedráticos.

En Junio se presentarán los presupuestos.

Las elecciones tendrán lugar en el mes de Setiembre.

Las Cortes se reunirán en Octubre.

Se ha desplomado el cuartel de Segorbe causando varios muertos.

Interior, 21:35.

Exterior, 22:30.

Bonos, 100:20.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p ^s	21	30
Barcelona	21	225
Palma	21	225
Paris	20	12
Colonias	149	00
Nortes	97	25
Banco de España	00	00
Empréstito de Cuba	94	50
Francias	140	00
Orenses	74	25
Ebros	11	75
Noroestes	8	25
Almansas	189	00

CULTOS SAGRADOS.

Dia 6.

San Olegario, arzobispo.

El Jubileo de cuarenta horas concluye en las Capuchinas, dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, exposicion á las seis y media, á las diez misa mayor solemne con música y sermón, y al anochecer rosario, Corazon de Jesus, y solemne reserva de Su Divina Majestad, precedida de Te-Deum.

Sermón cuaresmal en la Catedral, y parroquias en la misa mayor.

Mañana Domingo en San Magin, á las 4 de la tarde sermón cuaresmal que dirá D. Bartolomé Tolrá.

Dia 7.

San Tomás de Aquino, doctor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Jaime, costeadas por la Asociacion y vela al Santísimo Sacramento, exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne, y al anochecer rosario, Corazon de Jesus, y solemne reserva de Su Divina Majestad.

ALCALDIA DE PALMA.

Aprobado por este Ayuntamiento el proyecto de rasantes para la calle de San Eneas de esta Capital, se anuncia al público que el plano y proyecto espere adonde de manifiesto en la Secretaria de este Cuerpo por espacio de 20 dias á contar del de la insercion de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, á los efectos de reclamacion.

Palma 4 de Marzo de 1881.—El Alcalde, Juan Antonio Perelló.—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila Secretario.

RIFA DE LAS SALAS DE ASILO DE BARCELONA.

Números premiados que han correspondido á los billetes despachados en Mallorca en el

SORTEO 9.

Premio de 60 pesetas. 12565.

Premios de 25 pesetas. 18217.

Premios de 20 pesetas.

4232 6188 10786 22384 30420

30499 35647 43219 43258

Sigue el despacho de billetes á medio real cada uno; dicha rifa se celebra todos los lunes siendo el premio mayor de 200 duros y los menores de ochenta reales.

Administracion general, San Miguel 87.—Palma 3 de Marzo de 1881.—María Tell.

LA ISLFA

empresa marítima á Vapor.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del octavo dividiendo pasivo de un diez por ciento del valor nominal de las acciones, que se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad, calle de la Marina núm. 30, desde las diez de la mañana á la una de la tarde de los dias 12 al 22 de Marzo próximo.

Palma 25 de Febrero de 1881.—El Naviero Director, P. Oliveros. 15-6

A QUIEN CONVenga.

Se desea vender dos sillas de afeitar en la barbería de Ripoll Harina 1. 7

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Desde el dia 5 del próximo Marzo quedan suprimidos el tren núm. 2 (mixto) que sale de Palma á las 3'30 mañana y el tren núm. 5 (mixto) que sale de Manacor á las 11.

El tren que sale de la Puebla á las 11'35 mañana quedará de itinerario entre la Puebla y Manacor y su salida de la Puebla á las 2'45 tarde en vez de las 11'35.

Palma 27 de Febrero de 1881.—El Director General, Guillermo Moragues.

AVISO.

No habiendo podido darse el sexto de los bailes de máscaras de la Sociedad La Mascarita, los socios que quieran reintegrarse de la cantidad que á prorata les corresponda, podrán pasar el viernes próximo dia 24, de 4 á 6 de la tarde Plaza de Cort número 2, donde previa presentacion del título se les abonará. 3

AVISO.

Se desea vender media cuarterada de tierra poco más ó menos, poblada de almendros é higueras, con casa rústica y urbana, con dos cisternas y otra en construccion, en el punto denominado Son Inglada, llamada «Can Terra»; para su ajuste podrán dirigirse calle del Santo Espiritu núm. 16. 15

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 111



INTERESANTE.

La Compania Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de biases.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Garantías.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos

PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74.578.314'44.

16 años de existencia.

Esta gran Compania Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demas Companias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58.755.294'12.

Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 52

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

AVISO.

Se desean vender seis cuarteradas de tierra en el predio «L' Torre Redone», del término de Palma. Para informarse calle del Socorro 194, Escuela. 10-7

HORNO PARA ALQUILAR.

En la calle del Sindicato núm. 178, horno d' en Moro nou. Para mas informes el dueño vive en la misma. 13

Una joven de 22 años y la leche de 6 meses desea criar en su casa. Darán razon en esta imprenta. 4

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán Farmacia de Frau Ileta del Mercado 105. 17

Se arrienda un huerto situado en la calle de la Misión. Informarán en la calle de San Miguel núm. 89 principal. 15-7

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien teneduria de libros. S. Miguel 94.

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la librería de esta imprenta.

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate-lla y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Juicios de un trabajador, por D. Miguel Quatgias y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1'50 rs.

Plaguas impresas de iaquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Bitácora, á diferentes precios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desaluicios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramulls, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corro.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corro.—4 rs.

Museo Artístico.

PONE EN CONOCIMIENTO DE SUS PARROQUIANOS

EL LUNES 7 ULTIMO DIA DE VENTA.

Gran rebaja de precios.

Fotografías tamaño Americano, á 2 rs. uno, y una docena 20 reales.

En tamaño de tarjetas 1 real una, y una docena 10 reales.

Vistas para estereoscopio desde 6 rs. docena hasta 60.

Gran colección Decalcomanías, á 4 rs. pliego.

En la misma tienda, aun quedan algunos frascos de la maravillosa cola Universal tan conocida en las principales Capitales, al precio de 2 y 4 rs. frasco.

Calle Odon-Colom, esquina á la de Jaime II 96.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rötger calle de Páfacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de Holloway y Co. del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.